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港冀成全球最大生科集資中心
港交所：改革上市規則後 行業融資需求巨

香港文匯報訊 (記者 周紹基)小米(1810)上
季業績表現勝預期，加上成為恒指新貴，近月
股價持續造好，昨日小米再有好消息出台。內
媒報道指，小米將會推出8K電視，並於本周
五在日本推出首款5G手機。受有關消息刺
激，小米股價昨再大升8.9%，以全日最高位
25.6元收市，再創上市新高，成交高達95.7億
元，市值也增長至6,172億元。小米創辦人雷
軍曾揚言要讓上市首日買入小米的股民「賺一
倍」，如今小米勢如破竹，只要該股再升33%
便能達標。

雷軍豪言倘兌現 仍可升33%
小米股價在近一個月以來，升幅驚人，由1
個月前約15元水平，到昨天已累升七成，3個
月間的升幅更超過1倍。單是最近的「五連
升」，股價已爆升了逾四成，幾乎升穿全部券
商早前給予的目標價，且距離雷軍要讓上市首

日買入小米股票的股民「賺一倍」的目標愈來
愈近。小米以17元的招價股上市，「賺一倍」
意味小米股價最少要見34元。按小米昨日收市
價25.6元計算，只要多升33%就可兌現。
市場人士表示，目前能夠生產8K電視的廠

商不多，小米的8K電視有一定的市場先入優
勢，但8K的節目內容尚未普及，消費者對大
熒幕的8K電視抱何種態度，有待觀察。事實
上，小米一直不斷推出新電視產品，包括早前
推出全球首部透明電視——小米透明OLED電
視，售價接近5萬元。

推8K電視 首款5G手機攻日
中信里昂的報告表示，小米次季業績勝預

期，旗下物聯網業務收入也優於預期，電視及
小家電的銷售鞏固，手機銷售也強勁。有日本
傳媒昨日報道，指小米將於本周五在當地發布
5G手機，暫定價折合約3,100港元，主打廉價

市場。該行估計，小米智能手機業務銷售會續
強，重申對小米「跑贏大市」投資評級，目標
價也由14.2元升至21.3元。
港股方面，踏入9月首個交易日，恒指窄幅
徘徊，早段曾跌181點，一度失守25,000點大
關，收市微漲7點，收報25,184點，成交額減
至1,393億元。國指則升0.2%報10,013點，恒
生科指造好，再升1.7%報7,674點創收市新
高。

資金炒股不炒市 汽車股俏
資金「炒股不炒市」，在市況缺乏方向下，

騰訊(0700)繼續強勢，再升1.6%報539元，美
團(3690)升3.5%報264.6元。新股繼續排隊上
市，港交所(0388)再升1.7%報394.2元。
受惠股份拆細，Tesla 股價急升，令老闆

「鋼鐵人」馬斯克的身家超過FB的朱仔，成
為全球第三大富豪。Tesla也帶動本港汽車股
向上，比亞迪(1211)急升13.8%，長汽(2333)升
8.9%，吉利(0175)升4.4%，是升幅最大藍籌，
廣汽(2238)及東風(0489)亦升逾4%。
港視(1137)及日清(1475)一直被視為疫情受惠
股，兩股昨日再破頂，港視收報12.04元，再
急升14.7%，市值首度突破100億元，接近110
億元；日清亦升7.5%。
個股方面，停牌近4年的亞洲果業(0073)昨日

復牌，全日大跌35.8%報0.385元。青啤(0168)
股東趁高位配股減持，套逾24億元，股價挫
4.5%報67.4元，跌穿68.1元配股價。外電消息
指，藍籌新貴藥明生物 （2269）在正式納入
恒指前，被大股東先行減持，套現約60.38億
至62.03億元，該股昨收198.3元，跌1.54%。

香港文匯報訊 (記者 殷考玲)受
到疫情持續拖累，澳門博彩業未
見起色，澳門博彩監察協調局昨
公布，8月博彩收入13.3億元（澳
門元，下同)，按年跌 94.5%，低
過市場預期的15億元，按月亦跌
1%。
此外，由4月份至8月份的博彩

收入跌幅均超過9成。
今年首 8個月，澳門博彩收入

363.94 億元，按年跌 81.6%。不
過，濠賭股昨日未有受到消息影
響，澳博(0880)、銀娛(0027)均升逾
1.8%，永利澳門(1128)、金沙中國
(1928)分別升1.4%及0.7%。
另一方面，為吸引旅客，澳門旅

遊局表示，澳門政府計劃由昨日起
至12月底，通過微信平台發放共計
2.9億元的消費券，以吸引內地遊客
到澳門旅遊消費。

博彩業未見起色 濠賭股照升

小米動作多多 股價創新高

史美倫昨在峰會致辭時表示，港
交所在 2018 年修改上市規

則，容許未有收入的生物科技公司
上市，令現時香港已成為亞洲最
大，以及全球第二大的生物科技集
資中心。生物科技板塊正吸引市場
大量關注及投資，今年本港有多間
生物科技企業來港上市，正反映出
相關領域的融資需求亦不斷增加。

史美倫：建生物技術生態圈
史美倫指出，在港交所為生物科
技企業提供服務時，亦樂見其他行
業參與者為該板塊提供支持，商界
和金融界聯手建立和完善香港生物
技術生態圈，包括恒指公司容許將
有關企業納入恒生綜合指數成分
股，而政府亦在過去數年投放了約
1,000億元於生物科技等相關領域。
李小加則表示，香港現時已為全
球第二大的生物科技集資中心，但
這對他來說仍不足夠，希望在未來
5至10年內或是將來的某個時刻，
香港將成為也應該成為全球最大的
生物科技集資中心。

李小加：老齡化促行業發展
他認為，全球科學有巨大發展，

而在中國生命科學及生物科技領域
有巨大進步，科學家進入全球最卓
越的那一批之中。此外，中國有14
億人口，其中老年化人口在增加，
而醫療成本的不斷上升、難以持續
等因素，均是科學家研究生物科技
行業、推動發展的基礎動力。
史美倫又指，新冠肺炎疫情推動

生物科技與醫療領域的發展，也對
全球經濟、社會和政治產生重大變
化；但即使存在着前所未有的不確
定性和挑戰，香港資本市場仍顯露
韌性。截至7月底，港股總市值按
年增長 26％，7月日均成交額升
140%，首 7 個月新股集資增長
56%，而未來6個月仍有良好的新
股發行計劃。目前本港暫時位列全
球新股集資三甲。

續尋更多生科企業來港上市
史美倫續表示，港交所過去進行

了大量工作，去吸引來自外地，特
別是東南亞地區的企業來港上市，
認為香港市場是亞太區的一個國際
化市場，而生物科技、醫療健康板
塊將成為香港資本市場的主要發展
動力，因此港交所亦將會繼續尋求
更多生物科技企業來港上市。

香港文匯報訊（記者 殷考玲）
近期有大型新股在港招股，例如農
夫山泉(9633)、百勝中國(9987)等，
對港元需求增加，港匯再觸及7.75
強方兌換保證，金管局昨午承接
12.5億美元沽盤，向銀行體系注資
96.88億港元，單日接錢規模為今年
第四高，明天銀行體系結餘將增至
2,038.79億港元，市場預期本港新
股活躍，將持續刺激資金流入。

百勝中國孖展超購6.5倍
百勝中國緊接農夫山泉在港集

資，可惜市場資金仍被農夫山泉鎖
定，因為農夫山泉於本月8日上市，
市傳其凍結逾4,677億元資金，但要
9月7日才解凍，導致資金未能及時
回籠，百勝中國公開發售部分反應

慢熱。綜合多間券商顯示，截至昨
日下午7時，百勝中國錄得58.7億元
孖展認購，相當於超購6.48倍，其
中輝立佔25億元、海通佔18億元、
耀才佔7億元、凱基佔6億元等。百
勝中國由昨日至本周五(4日)公開招
股，預計本月10日掛牌。
另一方面，內地家居護理品牌立白

旗下朝雲集團向聯交所遞交上市申
請，摩根士丹利和中金為聯席保薦
人。朝雲集團產品涉及家居清潔、殺
蟲驅蚊、空氣護理、個人護理和寵物
護理等，當中7個核心品牌包括「威
王」、「超威」等。該集團計劃集資
所得將用於研發新產品、升級現有產
品、開發新品牌及新品類，以及用於
改善銷售和分銷網絡、市場營銷活動
及改善全球供應鏈等。

香港文匯報訊（記者 岑健樂）港交所董
事總經理及市場主管姚嘉仁昨在線上峰會
表示，根據上市新規的20家生物科技公
司，其股份交投活躍，日均成交量亦有上
升，日均成交量由2018年的2.7億元升至今
年以來的14億元（增幅4.18倍），充分證
明行業發展潛力，未來交易所將發掘更多
海外生物科技公司到香港上市。

上市集資及再融資活躍
港交所上市部主管陳翊庭亦指，自港交所

在2018年進行上市改革，容許未有盈利的生
物科技企業來港上市，至今已有20家生物科
技企業來港上市，總集資額達480億元。當
中，亦有部分企業上市後再融資，其規模高
達460億元，幾乎達到新股集資期間的金額。

推相關衍生品增吸引力
陳翊庭續指，現時潛在上市的無收入生

物科技企業數量不少，而它們所涉的範圍
愈來愈廣泛，例如有幹細胞醫療、體外診
斷的醫療器械，以及由國外引入已獲批的

藥物等。
此外，姚嘉仁表示，目前生物科技公司已

有相關衍生產品推出，而港交所獲MSCI授
權推出相關期貨，有助生物科技公司吸引區
內投資者投資，提升資本市場的流動性。
姚嘉仁續說，生物科技公司可以納入恒

生綜合指數選股範疇，將有利擴大投資者
基礎及開發相關基金產品，由於恒生綜合
指數成分股符合納入港股通的要求，因此
這意味生物科技公司，距離進入港股通邁
進一大步。

香港文匯報訊（記者 岑健樂）高瓴資本
創始人兼首席執行官張磊昨於港交所生物
科技峰會上表示，投資生物科技企業不能
短視，要以長期主義心態投資這些企業，
因為價值投資理念不是說收入穩定，而是
能否瘋狂地為社會創造新價值，而資本市
場「早晚會回饋你」。
另一方面，他認為香港、內地及美國三
大上市地方各有特點，其中美國是成熟的
資本市場，對生物科技企業的熟悉程度

高，值得內地香港向其借鏡與學習；香港
對無盈利生物科技公司的上市規則改革，
能配合市場巨大的資金需求。至於內地市
場則有生物科技的創新人才、客戶和環
境，當內地的生物科技公司發展得愈好愈
多，將有更多公司赴港集資，故三方可互
相促進發展。

中美合作能共同得益
對於近月中美關係持續惡化，美國更對

中國發動「科技戰」，會否影響內地培育
與生物科技行業相關的人才時，張磊認為
目前情況並不悲觀，因為他相信社會大眾
理解，健康及生物科技不是「零和遊
戲」，而是通過合作能共同得益。
他續指，疾病無分國界，例如中國成功
研發新冠肺炎疫苗，最終對全球抗擊新冠
肺炎疫情來說，會是重大利好消息。他認
為，美國和內地教育可以互補，而內地亦
應該容許更多小範圍的科研創新。

生科股交投近生科股交投近33年增年增44倍倍

■■香港文匯報記者香港文匯報記者 岑健樂岑健樂

港交所生物科技峰會昨於線上舉行港交所生物科技峰會昨於線上舉行。。港交港交

所所（（03880388））主席史美倫表示主席史美倫表示，，港交所修改上港交所修改上

市規則容許未盈利生物科技公司上市不久市規則容許未盈利生物科技公司上市不久，，

香港已成為亞洲第一香港已成為亞洲第一、、全球第二大生物科技全球第二大生物科技

集資中心集資中心。。行政總裁李小加則表示行政總裁李小加則表示，，全球科全球科

學有巨大發展學有巨大發展，，尤其是內地尤其是內地1414億人口及老齡億人口及老齡

化問題化問題，，會成為推動生物科技行業發展的基會成為推動生物科技行業發展的基

礎動力礎動力，，未來未來1010年將是生物科技的重要時年將是生物科技的重要時

刻刻，，相信香港未來相信香港未來1010年年，，能夠成為全球最大能夠成為全球最大

的生物科技集資中心的生物科技集資中心。。

資金湧港打新 金管局注資97億
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■ 雷軍曾揚言，要讓上市首
日買入小米股票的股民「賺一
倍」。 資料圖片

張磊張磊：：需長線心態投資生科股需長線心態投資生科股

■李小加相信，香港未來10年，能夠成為全球
最大的生物科技集資中心。

■張磊認為，香港、內地及美國三大上市地方
各有特點。

■姚嘉仁(第一排中)稱，未來港交所將發掘更多海外生物科技公司到香港上市。

■ 史美倫稱，香港已成
為亞洲第一、全球第二大
的生物科技集資中心。
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